



Pour en savoir plus,
rendez-vous sur
le site portail d'information
chlordecone-infos.fr

Pour plus d'informations,
vous pouvez consulter le site :
www.chlordecone-infos.fr



LA CHLORDÉCONE, NOUS POUVONS NOUS EN PROTÉGER.

An nou déchouké Klòwdekòn !



jafa

Profiter de son jardin créole :
le programme Jardins Familiaux (JAFA)

- pour réaliser gratuitement votre analyse de sol
- pour cultiver votre jardin créole en toute sécurité



Rendez-vous :
sur le site internet jafa.gp
et par téléphone 0590 95 41 17

Profiter des produits de la pêche :
le programme TITIRI

- pour savourer les produits locaux et tendre vers le zéro-chlordecone dans votre alimentation



Rendez-vous :
sur le site internet titiri.gp

Les programmes JAFA et TITIRI sont portés
par Promotion Santé.

Contactez le programme d'accompagnement
chlordeconémie de l'ARS

- ars971-chlordecone@ars.sante.fr
- 05 90 80 94 94

Pour les femmes enceintes, contactez
le GIP-RASPEG pour un accompagnement
spécifique

- dsrperinatalite@gip-raspeg.fr
- 05 90 47 17 00



Qu'est-ce que la chlordéconémie ?

C'est un dosage sanguin permettant de mesurer votre taux de chlordécone au moment de la prise de sang.

Pourquoi faire le test ?

Le résultat de ce dosage traduit une exposition à la chlordécone pouvant avoir eu lieu au cours des deux ou trois dernières années. Ce test permet donc d'évaluer son exposition et de la réduire si nécessaire.

Un test gratuit pour qui ?

Le dosage est ouvert à l'ensemble des adultes volontaires résidant en Guadeloupe. Il est réalisé gratuitement avec la prescription d'un médecin ou d'une sage-femme dans l'ensemble des laboratoires de biologie médicale du territoire. Au moment de la prescription, l'utilisateur a la possibilité de participer à une étude clinique (CHLORGUA) qui permettra de mieux connaître les liens entre l'exposition à la chlordécone et la survenue éventuelle de maladie.

Et après comment réduire cette exposition ?

L'exposition se fait principalement par l'alimentation. Lorsque l'exposition à la chlordécone est stoppée, il faut entre 4 et 6 mois pour diviser par 2 la teneur dans le sang.

Pour les personnes les plus exposées à la chlordécone et pour toutes les femmes enceintes, un accompagnement gratuit est proposé par l'ARS.

Pour en bénéficier, vous pouvez contacter :

- Tout public :
L'ARS au **0590 80 94 94** |
ars971-chlordecone@ars.sante.fr
- Pour les femmes enceintes :
Le DSR* de périnatalité au **05 90 47 17 00** |
dsrperinatalite@gip-raspeg.fr

Vous pouvez d'ores et déjà réduire votre exposition à la chlordécone en modifiant vos habitudes.

*Dispositif Spécialisé Régional de périnatalité



Est-ce qu'on élimine la chlordécone ?

Oui

Elle baisse de moitié tous les 6 mois environ en l'absence de nouvelle exposition.

Sé ansanm ansanm nou ké vansé.

JE PEUX LIMITER MON EXPOSITION PAR QUELQUES GESTES SIMPLES :

Èvè ti labitid, nou pé pwotèjé-nou.

J'ACHÈTE
auprès de producteurs et vendeurs contrôlés



*Sav sa ou ka manjé,
pou pa kontaminé kò an*

JE PÊCHE
en respectant les zones d'interdiction de pêche



*Santé an mwen dabo, mwen pa ka
manjé produwi la rivie*

JE CULTIVE OU J'ÉLÈVE
après avoir testé gratuitement mon terrain et
je propose le test à mon entourage



Analiz a sol la gwatni, prévwa pou santé an

J'ÉPLUCHE
généreusement mes légumes racines et cucurbitacés



Plichéy épé !



Est-ce que la cuisson détruit la chlordécone ?

Non

La chlordécone est très stable jusqu'à plus de 300 °C. En l'état actuel des connaissances, un légume garde la même contamination de chlordécone avant et après cuisson.